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平成２９年第３回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  平成 29 年 3 月 14 日（火）午前 9 時 30 分 

開 会 場 所 北公民館 講座室・会議室 

開会の日時・宣告者 平成 29 年 3 月 14 日（火）午前 9 時 30 分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 平成 29 年 3 月 14 日（火）午後 0 時 5 分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 前 田 一 郎 出 席 

職務代理者 中 根 政 美 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

教 育 委 員  尾島 紗緒里 欠 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

 書 記：木 村 博・大 越 歩 美 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 次 長 大 澤 一 男   

総 務 課 長 関 根 一 勝   

学校教育課長  森  祥  一   

社会教育課長  小 川 伸 朗   

スポーツ振興課長 関 根 智 裕   

吉田幼稚園長  麻生 偉佐男   

北 公 民 館 長 中 山 昌 行   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前 9 時 30 分 

 

日程第１ 

北公民館の運営状況

等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

北公民館長 

 北公民館の運営状況等について、資料により説明する。 

≪質疑≫ 

齊藤委員 

 平成 28 年度事業の実施状況のうち、囲碁の教室や講座等

に定員以上の参加者がいるようだが、前年度に比べて囲碁を

指す方が増えたのか。 

北公民館長 

 囲碁連盟との共催事業があり、囲碁連盟の会員の方にも参

加していただいて実施しており、参加人数は増加している。 

社会教育課長 

 今年度から、北公民館に公民館長を配置しているが、北公

民館はホールの貸出が主たる業務であった。公民館として主

催で行っている事業は、他館に比べてもあまり多くない。そ

こで、北公民館の運営の核となるような事業を実施したい

と、囲碁連盟に相談し、北公民館を囲碁の活動の拠点として

利用していただき、講座や本因坊囲碁大会を北公民館で実施

するということで、協議を行った。今後も囲碁の講座等で重

点的に利用し、北公民館を幸手市の囲碁の活動の拠点にした

いと考えている。 

教育長 

 北公民館が囲碁の社会教育活動の拠点という意味合いを

出すための工夫を検討する必要がある。 

齊藤委員 

 今後も参加者が増えればよいと思う。 

前田委員 

 本因坊の件、素晴らしいと思う。本因坊といえば北公民館

となるよう、これからも事業展開をしてほしい。 

平成 5 年に増築しているが、どの部分を増築したのか。 

北公民館長 

 ホールの控え部分を増築した。 

社会教育課長 

 ロビーと舞台裏の控え室を増築した。開館当初は、舞台裏
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日程第２ 

前回会議録承認 

 

 

 

 

日程第３ 

協議事項 

スポーツ施設の利用促

進について 

 

 

 

 

 

に控え室がなかった。お手洗いもなく、出演団体が着替える

際など、不便が生じていたため増築した。 

教育長 

 ガラス張りのロビーと、ステージ裏の楽屋、控え室とトイ

レ部分を平成 5 年に増築したということ 

社会教育課長 

 開館当初はなかったので増築した。 

齊藤委員 

アスカルの設備や施設の形を利用しようと考えたのだろ

う。 

中根職務代理者 

 北公民館を囲碁の拠点とした事業も推進してほしい。 

また、施設運営上の課題はあるか。 

北公民館長 

 開館から 30 年経過しているので、設備の老朽化が課題で

ある。エアコンの調子が良くないので、4 月に修繕を予定し

ている。利用者から情報があれば、修繕等の対応ができるよ

うにしたい。 

中根職務代理者 

 駐車場が広くて良い。今後とも有効な公民館運営に努めて

ほしい。 

 

 

教育長 

 前回会議録の内容について質問を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

教育長 

スポーツ施設の利用促進について、協議を進めて参りた

い。スポーツ振興課長より説明する。 

スポーツ振興課長 

 資料を基に説明。 

≪質疑≫ 

齊藤委員 

 体育施設がよく利用されている。特にアスカル幸手はスポ

ーツ関係だけでなく、イベント関係でも利用されている。駐
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車場に関する意見がよくでている。駐車場増設の計画はある

のか。 

スポーツ振興課長 

 周辺の土地利用に関し規制があるが、拡張をする方向で検

討している。 

前田委員 

 オリンピックの事前候補地の施設基準について、幸手市民

文化体育館、武道館の基準状況に掲載している種目はなぜ４

つなのか。 

スポーツ振興課長 

 他にもあるが、バトミントンは全国大会が、新体操は国体

が、また卓球もアスカルで大規模な大会が行われたことがあ

り、柔道も武道館で大会が開かれたため。 

前田委員 

 スプリングの設置工事は、たとえばアスカルではどのくら

いの費用がかかるのか。 

スポーツ振興課長 

 まだ見積もりをとっていないため、不明である。 

前田委員 

 そうなると、バドミントンは難しいのか。 

スポーツ振興課長 

 バドミントンに限らず、オリンピックは夏に開催されるた

めエアコンが未設置だと事前キャンプ誘致の施設に登録は

難しい。 

前田委員 

 オリンピックだからスプリング工事は必要で、全国大会な

ら工事は不必要ということか。 

スポーツ振興課長 

 オリンピック事前キャンプ誘致の基準では、そのとおりで

ある。 

前田委員 

 埼玉県内でスプリング及びエアコンが設置済みの施設は

あるのか。 

スポーツ振興課長 

 把握していない。 

前田委員 

 バドミントンの試合がたくさん開催されているが、幸手市

がバドミントンに、より力を入れ、すそを広げていければと
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日程第４ 

議  事 

議案第７号 

幸手市スポーツ推進委

員の委嘱について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第８号 

幸手市教育行政重点施

策について 

 

 

 

 

思う。しかし、既存の中学校が強くならなければならないと

考える。バドミントンの強化に力を入れてほしい。 

満木委員 

 相手国に失礼のないように方針を決めてほしい。 

スポーツ振興課長 

 そのようにする。 

中根職務代理者 

 ぜひ、誘致に関してまとまればよいと期待したい。 

教育長 

 キャンプガイドに掲載してあるのは、アスカルだけなの

か。 

スポーツ振興課長 

アスカル幸手のみである。 

 

 

スポーツ振興課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫  

齊藤委員 

 スポーツ推進委員の任期はどれくらいなのか 

スポーツ振興課長 

 幸手市スポーツ推進委員に関する規則第 4条に基づき 2年

である。 

齊藤委員 

 再任はどこまで更新が可能なのか。 

スポーツ振興課長 

 幸手市の選任基準について、年齢により規定があり、また、

在任期間は 10 年間と定められている。 

≪採決≫ 全員賛成により原案どおり議決。 

 

 

教育長 

 議案書により説明する。 

総務課長 

 議案書により説明する。 

学校教育課長 

 議案書により説明する。 

社会教育課長 
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 議案書により説明する。 

≪質疑≫  

満木委員 

 確かな学力・豊かな心・健やかな体はまさにその通りであ

ると考える。読解力や活性化した脳が求められている。幼い

ときからどのように訓練していけばいいのかを教えていく

ことは必要。徹底的な基礎基本の繰り返しをシステムとして

確立してほしい。 

学校教育課長 

 基礎基本を徹底して身に着けることは大切だと考える。学

校も短時間の学習時間の確保に取り組んでいる。 

前田委員 

 「さってアフタースクール」の充実とは、昨年度に比べて

どうのように変わるのか。 

学校教育課長  

 参加人数の増加を図るため、児童が参加しやすい環境を整

えて行きたい。 

前田委員 

 「さってアフタースクール」はすばらしい事業で、父兄か

らの評判もいいが、帰りの迎えの問題がある。解決策はある

のか。 

学校教育課長 

 保険には入っているが、原則は保護者の迎えである。デマ

ンドバスの利用など、有料になってしまうが、行政との連携

でなにか利用できるものはないかと考え中である。 

前田委員 

 子ども達自身で帰すというのは行わないのか。 

学校教育課長 

 安全を考えると、それは難しい。 

満木委員 

 学力向上マネージメントを見せていただいて、すばらし

く、先生方の努力が見えた。しかし、徹底・反復の不十分さ

を感じる。そのため、徹底してほしい。 

齊藤委員 

 吉田地区の交差点工事の件で、子ども達の通学路が狭く危

険である。教育委員会は会議の場に招集されなかったようだ

が、子どもたちの安全という意味で現場をみていただきた

い。また、担当課等にもお願いをしていただきたい。 
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専決報告第１号 

幸手市教育委員会教育

長の専決処理に対する

報告について 

総務課長 

 児童・生徒の安心・安全も重要施策のひとつである。斎藤

委員がおっしゃった地域は新たな物流施設が建つ関係で、大

型車の通行量増加の懸念があり、教育委員会でも現地を確認

している。教育委員会としても、安全の確保という点で担当

課へ申し入れを行いたいと考えている。 

中根職務代理者 

 すっきりしていて見やすい。要点がまとまった概要版にな

っている。予算も円グラフを使用し、見やすくなっている。 

 個別の事業になるが、子ども囲碁教室などを目玉として掲

載するのもよいかと思う。 

 また、確かな学力・知識を子どもたちに身につけてほしい。

障害のある子どもたちも含めて、集中を保てない子や授業に

ついていけない子など様々な子どもがいて、徹底することが

難しいかもしれない。だが、一人ひとりに応じた基礎学力定

着の取り組みを学校と連携しながら進めてほしい。 

学校教育課長 

 囲碁振興のために、各学校で地域の方をお呼びし、囲碁の

講師になっていただいている。 

社会教育課長 

 子どもも大人も囲碁の普及に取り組んでいる。囲碁の活動

に関する記載の追加を検討する。 

中根職務代理者 

 個別の大会という印象があり、委員会内でも共通の認識が

必要だと思うので、今回は記載なしでよい。 

社会教育課長 

 囲碁の活動に関しては、連盟とも協議中で学校や公民館

で、年齢を問わず多くの方に囲碁に親しんでもらえる活動は

継続していきたい。 

斎藤委員 

 強い人を育てるよりも、囲碁の底辺の拡大を目指してほし

い。そのため、大会よりは教室のほうがいいと考える。 

  

総務課長 

 １ 幸手市教育委員会等公印規程の一部を改正する訓令 

について説明する。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員賛成により原案どおり議決。 
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日程第５ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

１ 各種教育長会議等 

２ 幸手市議会関係 

２ 講演等 

 について資料により説明する。 

教育次長 

１ 平成２９年第 1 回幸手市議会定例会一般質問（教委担

当部分）の要旨 

学校教育課長 

 １ 3 月中旬から 4 月初旬までの行事予定 

吉田幼稚園長 

 １ 2 月の主な活動 

 ２ 3 月の主な行事予定 

社会教育課長 

１ 幸手市文化遺産だより 

 ２ わくわく幸手っ子プチ 

 ３ 第 2 回図書館協議会 

４ 幸手市青少年育成推進員第 3 回非行防止パトロール 

５ 文化団体連合会作品展 

６ ランチタイムコンサート 

北公民館長 

１ 第 3 回幸手市公民館運営審議会 

２ 幸手市公民館クラブ連絡協議会第 7 回常任理事会 

３ 初心者ソシアルダンス講座 

４ 2 月の利用状況 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 貸出冊数 

 ４ 購入冊数 

 ５ 今後の事業予定 

 ６ 予約の多い図書 

 ７ 購入図書リスト 

 ８ 幸手市立図書館利用者アンケート結果（概要） 

スポーツ振興課長 

 １ 第 26 回幸手市さくらマラソン大会 
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日程第６ 

その他 

１ 教育審議会につ

いて 

 

２ 幸手市民文化体育館主催事業 

 ３ 報告事項 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 読書通帳で本を何冊読めば鉛筆がもらえるのか。 

社会教育課長 

 ４０冊である。 

満木委員 

 促進の意味で、例えば１０冊など目標をもう少し低くして

もいいのではないか。 

社会教育課長 

 今年度から始めた事業なので、一年が終了してからどのく

らいの達成度なのか確認した後に、考えさせていただきた

い。 

 また、報告が漏れてしまったが、４月に新入児童にセカン

ドブックを差し上げる事業を案内する予定である。 

満木委員 

 本に親しむということを推進していただきたい。活字を読

めるか読めないかが人生を左右すると考える。そのため、幼

いころから本に親しむ教育方針を打ち出してほしい。 

社会教育課 

 子どもの頃から本を読む機会を提供していき、また、学校

との連携を図り、読書体験を進めていきたい。その中で、セ

カンドブックや読書通帳の効果をみて改善できるところは

改善していきたい。 

学校教育課長 

 図書館協力員を配置し環境つくりを進めている。また学校

によっては目標冊数を示し、読書を進めているところもある

ため、今後も進めていきたい。 

 

 

総務課長 

 １ 教育審議会の検討状況 

 ２ 次回教育審議会の日程 

について資料により説明する。 

 

総務課長 



 10 

２ ２９年度教育委

員会定例会の日程に

ついて 

 

 

３ 次回定例会の 

日程について 

 

 

 

 

 

 

４ 臨時会の開催に

ついて 

 

 

 

 

 

閉   会 

午後０時５分 

 １ 教育委員会定例会日程及び会場 

について資料により説明する。 

 

 

各委員の意見を確認した結果、4 月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第 4 回教育委員会定例会 

日時 平成 29 年 4 月 18 日（火） 

午前 9 時 30 分～ 

場所 市役所 第二庁舎 2 階 第 1 会議室Ｂ 

 

 

各委員の意見を確認した結果、第 2 回臨時会については、

次のとおり決定する。 

第 2 回教育委員会臨時会 

日時 平成 29 年 3 月 24 日（金） 

午後 5 時 30 分～ 

場所 市役所 第二庁舎 2 階 教育長室 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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他 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、ここ

に署名する。 

 

 

               平成２９年 ４月１８日 

 

 

 

       教  育  長   山 西   実    

 

署名 

 

       署 名 委 員   齊 藤 一 夫   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


